
⻄台中だより
　山崎エマ監督の映画「小学校～それは小さな社会～」を1月に鑑賞しました。世田谷区のごく
普通の公立小学校の一年間を追いかけたこの映画を観て、小学校という場が「小さな社会」とし
て、子どもたちの人格の基礎をつくる場所であることを改めて実感しました。
　世界各国から、その質の高さを再評価されている日本の小学校教育を受けたみなさんは、中学
校でどのように育っているのでしょうか。私は皆さんの姿を見て「人として大切なこと」をしっ
かりと引き継ぎ、より深く、より広く実践しようとしている姿に感心させられます。中学校とい
う新たな「社会」の中で、自らの役割を見出し、仲間と協力しながら課題に向き合う姿は、とて
も頼もしく見えます。山崎監督にはぜひ中学校にも来ていただき、その素晴らしさを伝えていた
だきたいと思いました。
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⻄台学びのエリア：志村第五⼩学校 ⾼島第六⼩学校
 ○問題意識をもち、創意⼯夫しながら⾃⼰解決に向けてすすんで取り組む⼦
 ○⼈の気持ちを思いやり、きまりを守り仲良く協⼒し合う⼦
 ○体を鍛えるとともに失敗をおそれずにチャレンジする⼦ 20２5

⽉５
５⽉12⽇ 全校朝礼 校⻑講話「実はすごいことをやっている」

　例えば、生徒総会の取組では、「よりよい西台中にする
ためには何ができるか」を真剣に話し合いました。一人ひ
とりが学校を良くするための提案を持ち寄り、時には意見
がぶつかりながらも、全体のことを考えて結論を導こうと
する姿に、中学生としての自覚と責任を感じました。

　また、運動会に向けて、実行委員が中心になって準備を
進めています。練習や準備の過程では、上級生が下級生を
リードし、チームとして協力し合う中で、思いやりや信頼
といった「目には見えない力」を育んでいます。この経験
は、単なる行事の枠を超えて、人間力を高める大切な機会
となっています。

　さらに、日々の部活動では、自分が「やる」と決めたこ
とに対して真剣に向き合い、努力を積み重ねています。先
輩から後輩へと技術や姿勢が受け継がれ、時には悩みなが
らも、仲間と共に成長していく姿があります。部活動は、
技術だけでなく、礼儀、責任感、仲間との信頼関係を学ぶ
場でもあるのです。

　総合的な学習の時間では、自分でテーマを決めて調べた
り、地域に出てインタビューをしたりと、主体的な学びが
展開されています。「なぜそれを調べたいのか」「何を明
らかにしたいのか」といった問いを大切にしながら、自ら
の関心を深めていくこの活動は、生徒一人ひとりの個性や
興味を尊重する、探究の時間なのです。

　こうした日々の積み重ねが心を豊かにし、やがて社会に出たときの土台となります。映画で描
かれた「小さな社会」で育ったあなたたちは今、中学校という「より広い社会」の中で、人とし
ての力を確実に伸ばしているのです。
　　　　　　　　　　　　あなたたちは、毎日すごいことをやっているのです！

左：運動会練習の様子
右：生徒総会の議長団

朝礼プレゼンテーションから↓
映画をきっかけに日本の学校教育
について改めて考えました

板橋アカデミーで山崎エマ監督
にお会いできたので、「中学校
にも来てください。」とお伝え
しました↓



①あなたの考える小学校のよさ、中学校の良さについて教えてください。
●小学校は定期テストがなく単元ごとにテストをやるという良さがある。中学校は自分の好きな
　部活に入って部活動をすることができるという良さがある。【8年】
●小学校は保育園・幼稚園で先生にやってもらっていたことを高学年の方に助けてもらいながら
　徐々に自分でできるを増やしていき、掃除・給食・委員会など最低限必要なことを自分でできる
　ようになっていくことができるのが良いと感じました。中学校では小学校で身につけた能力を
　適材適所で活用し委員会の運営など更に派生した部分を自分たちでできるようにしていくことが　　
　できるのが良いと思いました。【8年】
●小学校はたくさんの人との関わり方を学んだり、基礎的な学習を身につけることができ、中学校
　はより深く学習を学べて、自立できるようになる。【9年】
●授業が楽しいし終わるのが早いのが小学校の良さ。いろんなことができてたくさん学べるし
　違う小学校の友達ができて楽しいことが中学校の良さ。【7年】
●小学校は初めて得る知識、これから大切になってくることを学べる。
　中学校は小学校で得た知識をたくさん使いこなしていくことができる。【7年】
●もちろんどちらもそうだけど小学校の良さは先輩、後輩を気にせずに誰もが仲良くできるところ
　中学校の良さは礼儀を学び、社会性を育てられるところ【7年】
●小学校は自由な感じ。中学校は大人にどんどん近づいていってるから厳しくなっているところが
　自分的には良さだと思った。【7年】
●小学校は友達と仲良くするコツや学年が違う人との接し方などを学べて、中学校は小学校よりも
　人が多くなるからたくさんの友達が増えるからいろいろな人の価値観があるという事をしれて、
　小学校の応用があり、より内容を深堀りすることができる。【7年】
●小学校は遊びや体験を通してのびのびと学ぶことができるのに対して中学校の良さは将来に
　ついて考える時間が増え、自分について深く考えることができます。【9年】
●小学校の良さは集団行動を学ぶ事ができるところ。中学校の良さは自立する能力だったり決断
　する能力を高めることができるところ。【9年】
●小学生の時は遊びを頑張って、中学生はそこに勉強を取り組んだ。
　中学校の良い点は友達が沢山増えること【9年】
●小学校...みんなが楽しく生活できる。楽しさがある。
　中学校...小学校にはない楽しみがたくさん増える。
　　　　　自分の将来についてしっかりと向き合うことができる。【9年】
●小学校：みんなと協力していて元気がいい
　中学校：人それぞれの個性や価値観を尊重していて将来について考えている。【9年】
●小学校：・運動会で中学校はクラス対抗だけど小学校は赤組と白組の２グループしかない中　
　　　　　　競い合って色んな人と交流できる。
　　　　　・一年生のお世話を六年生がやるなど普段できないことも出来る。
　中学校：・合唱コンクールや笑顔と学びのプロジェクトなど小学校でできないことを出来る。
　　　　　・部活動があって授業以外の体験を通して学ぶことが出来る。【8年】
●小学校の良さは、先生とフレンドリーに話せること。
　中学生の良さは、教科ごとに専門の先生がいるから、授業がわかりやすい。【7年】
●小学校は宿題があるのでその日の復習ができ覚えやすい。
　中学校は先生がなんとかするより自分達で考えたり行動することが多いので間違えた
　行動をしてしまったら気をつけようと思える。大人に近づける？【8年】

朝礼後のFormsアンケートを紹介します
演劇部の校内発表→
キャスト、スタッフが

一つになって
演目を創り上げます

授業、部活、行事、委員会・・・小学校で学んだことを生かして、より大人に近づく中学校では、自分で考え、判断し、つくり上げていく活動が増えていきます。



②自分が「実はすごいことをやっている。」と思うことを教えてください。
●毎日早い時間に起きて学校に行っている。【9年】●実はそろばん２級【8年】●部活動での花の
水やり【8年】●毎日学習しようとする姿勢【8年】●0.8cm×0.8cmの紙でたまに鶴を折っている。
ちなみにその鶴は羽の長さ(両羽)1cm【8年】●部屋がキレイ【7年】●地域クラブのロボット数学を
していること。【7年】●美化委員でペアの人と積極的に仕事に取り組んでいる。【7年】●小６で
英検３級を取ったこと【7年】●ギターをやっています【7年】●部活の剣道と習い事の剣道で週5で
剣道をやっている事。土曜日は、部活と習い事が重なるのでかなり疲れます。【7年】●自分は空手
をやっていて、型という決められた動きをする競技で世界9位くらいなこと【7年】●自分実は、一
日濁音、半濁音を使わずに生活している。【7年】●銃剣道で全国8位（3年か4年生のときです）
【7年】●１年ぐらい歌い手をやっていた【7年】●勉強を教えてもらって理解して友達などに教え
てあげられる【7年】●実は足が速い！【7年】●曲を作ってる【8年】●今現在はやってないけど、
水泳を2歳から10歳までの8年間ならっていました。本当はやめたかったけど、みんなに自慢できる
ような特技が欲しかったから頑張って8年間通いました。【8年】●りんりんちゃんのきぐるみを着
て板橋区長の横に立ったこと【9年】●金管楽器の高音域(トランペット)中音域(トロンボーン)低音
域(チューバ)すべてを体験していること【8年】●ゲームの大会でアジア圏内の中で行われる予選で1
億プレイヤー中、137位を取ったこと【8年】●毎日洗濯をしてる【9年】●水泳でバタフライが泳
げる(1年ぐらい経ってるから今は分かんない)【8年】●部活、勉強、習い事のハードスケジュールを
こなしていること。【7年】●この紛争、平和、差別、平等が渦巻く世界に生まれてきて、地球から
したら小さな存在を自己表現し、必死に生きていること。【7年】●粘土や新聞紙でマネキンを作っ
てる【8年】●音楽。世界中の人たちと世代を超えてコミュニケーションを取る方法の一つで、昔の
ヨーロッパの曲が現在の日本で有名になっているから（そんな音楽を幼少期から習わせてくれたこ
とに感謝）。【8年】●大人数がいても人に当たらないでそのまま歩けること【8年】●人が思って
いることがすぐに分かっちゃうから感情察知がすごい【8年】●すごくはないけど空手を11年やって
いる【8年】●朝教室に入ったときにみんなにおはようと言うこと【9年】●部活で良い結果を残す
ために地域のクラブチームで日々努力している。【9年】●賢く、自分だけが、ということがないよ
うに生きるために毎日たくさんのことを発見できるよう努力しています。ネガティブな考えはやめ
て、強い女になれるように毎日自分磨きをしています【9年】●勉強は苦手だけど毎日、学校から帰
ってきたら、勉強をしている。休日も。【8年】●恋愛と勉強を両立している【9年】●一度も友達
関係で「学校に行きたくない」と思ったことがないこと【8年】●本を読むのに集中して時間があっ
という間に無くなる【9年】●空気を読むことが得意【9年】●何時間も勉強したあとでも部活に行
っている【8年】●部活を絶対にサボらない。どんなに疲れていても習い事に行く。【8年】●自分
で作詞 作曲しています。【9年】●休みのとき必ず素振りをしている。【9年】●３年前から編み物
をやっていて器用【9年】●部活動で積極的に後輩とコミュニケーションをとり、後輩が意見を伝え
やすい環境が作れるように意識している。【9年】●話せてない人に答えやすいものをふる【9年】
●もう受験勉強している【9年】●思っているよりクラスに馴染めている【9年】●自分が目指して
いる高校よりも上の高校の問題が解けたこと。【9年】●試験前を除いて、毎週料理教室に通ってい
る。【9年】●私はギターとドラムとピアノの3つの楽器ができます！！！【9年】●とあるゲームで
世界ランキング10位以内に入ったこと【9年】●一瞬でネタを思いつく【9年】●同じゲームを約七
年間続けている【9年】●法律の勉強、プログラミング、国家資格の取得【7年】●妹の面倒を見た
り家事を４つぐらいやってること。【7年】●夜ご飯を頻繁に作っていることです。なぜかというと
夜ご飯や洗濯は自立のための一歩になると思っていて、早く自立できるように、今は家の手伝いを
なるべく多く頑張るようにしています。【7年】●凄いかどうか分かりませんが、ユーフォニアムで
高音を楽に出すことができます。【9年】●長座体前屈61cm【8年】ボルダリングで4級が登れる！
【7年】●大きな声で先生方にいつも自分から挨拶していること。簡単な事で当たり前の事だが、部
長だからこそいつも元気な挨拶を心がけている。【9年】●空手の都大会優勝経験があること。関東
大会で10位以内に入ったこと。【9年】●面倒くさいと思いながらもしっかりやっていること。【9
年】●本音じゃないことを本音っぽく言える。【8年】



西台中学だより
感想はこちら↑

西台中学校HP
「学校日記」

こちらもぜひ↑
ご覧ください

よろしければ↑
ひとことお願いします

６⽉の⾏事予定
 ２⽇(⽉) 運動会振替休業⽇
３〜13⽇ 体⼒テスト
 3⽇(⽕) ⻭科検診1AM
 4⽇(⽔) 運動会予備⽇ 定期考査2週間前
 5⽇(⽊) 眼科検診1AM
 6⽇(⾦) 教育実習終
 9⽇(⽉) 全校朝礼 専⾨委員会

10⽇(⽕) ⻭科検診2AM
11⽇(⽔) 眼科検診2AM 定期考査1週間前部活動停⽌期間
16⽇(⽉) ⽣徒会朝礼 盲導⽝募⾦週間
18〜20⽇�期末考査 ※給⾷なし
21⽇(⼟) ⼟曜授業プラン ⼩中合同引渡し訓練③
      進路説明会1①・修学旅⾏説明会②(９年)
23⽇〜 ⽔泳指導始
24⽇(⽕) ⻭科検診3AM
25〜27⽇�富⼠⾒⾼原移動教室(8年)

⽣徒の活躍
板橋区中学校春季研修⼤会 卓球
⼥⼦シングルス 
第1位�(    )第２位(   )第５位(    )
男⼦シングルス１位トーナメント
第３位�(    ) 第５位�(    )

板橋区中学校春季研修⼤会 ソフトテニス
個⼈戦Aトーナメント 準優勝(  ・  )ペア
個⼈戦Bトーナメント 第３位(  ・  )ペア
個⼈戦Bトーナメント 第３位(   ・  )ペア

第１回盲導犬募金ご協力ありがとうございました
　5月19日（月）の生徒会朝礼で生徒会本部から呼びかけがあり、翌火曜
日から4日間、募金活動を行いました。募金総額は何と、29,302円
目標の1万円を大きく上回りました。ありがとうございます。
　盲導犬の育成、普及は寄付で成り立っています。今後も生徒会本部主催
の盲導犬募金は毎月生徒会朝礼のある月に一週間行います。引き続きご協
力をお願いいたします。 ↑（　　）さん、シャルルと生徒会本部のみなさん

　　　　　　　　　　　　　　　　　　募金活動の様子↑

盲導犬募金をやってみて…　生徒会本部役員のみなさんから
　想像していたよりたくさんのお金が集まりました。僕たちが朝礼で話したことをちゃんと聞いてくれて
嬉しかったです。（会長：　　さん）
　初めて募金活動を行って、とてもいい経験となりました。たくさんの方が募金をしてくださり、感謝や
ありがたみを感じました。（役員：　　さん）
　募金を通してさらに盲導犬について興味をもってもらえれば幸いです。（役員：　　さん）
　ご協力ありがとうございます。視覚障害者の方を助けたいという思いが一つになって嬉しいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（役員：　　さん）
　募金とはただお金を集めるだけでなく、その役割や必要性を知ってもらう素晴らしい機会でした。ま
た、お金を集めるには多くの協力や工夫が必要だと感じました。活動を通じて助け合いや社会の役に立つ
ことの大切さを改めて感じました。（役員：　　さん）
　目の前で実際に募金をしてくれているところを見ると、感謝の気持ちが出てきます。今後募金活動をし
ている人を見たときに協力したくなりました。（副会長：　　さん）

↑沢山のご協力ありがとうございます！　シャルルも嬉しそうです。

　盲導犬についても、募金についても初
めて知ることばかりだった。今度は自分
が広めていく立場として、障害のある方
が安心して暮らせる社会にしていきた
い。後輩役員にはぜひ時期役員選挙に立
候補してもらい、この活動を引き継いで
ほしい。（副会長：　　さん）


